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 ﴾ٌَاىُىْ أٌَِ انْحًَْذُ نِهََّوِ سبََِّ انْعَانًَِينًََخِشُ دَعْ﴿

قذو ذعنذ انثذء ًعنذ الخراو الحًذ الله عهى ذٌفٍقو تماو ىزا انعًم...أ الحًذ الله

بجضٌم انشكش ًالايرناٌ نكم يٍ يذ لي ٌذ انعٌٌ عهى إتماو ىزا انعًم ًنخص 

 تانزكش الأسرار الدششف

شاف عهى ىزه الدزكشج ًانزي لم انزي ذفضم تقثٌل الإش د." حمذي نكحم"

 ٌثخم تنصائحو ًذٌجٍياذو انقًٍح انتي كاَد خير عٌٌ ًإسشاد.

كًا لا َنسى أعضاء انهجنح انتي ذكشيد تقثٌل يناقشح ىزا انعًم نكى ينا 

 جضٌم انشكش ًنكم أساذزج قسى انفهسفح.

كم  إلى كم يٍ صسع انرفاؤل ً الدثاتشج في طشٌقنا ًقذيٌا ننا انرسيٍلاخ ًإلى

انضيلاء ًانضيٍلاخ نكى ينا جضٌم انشكش. ًالأخٌاخ في الدساس الجايعً  

 )خٌنح، ٌَس، شًٍاء، َسًٍح(

 فاٌضج حمضج



 

 
 

 "يٍ قال أَا لذا َالذا"

 ًالحًذ الله َهريا لم ذكٍ

 تانشحهح انقصيرج ًلا انطشٌق كاٌ محفٌفا

 تانرسيٍلاخ نكني فعهريا تفضم الله ًذٍسيره

 ذي إلى:أىذي ثمشج جي

يٍ ًصى بهًا الله إحساَا ًانذي انعضٌضٌٍ انهزاٌ طالدا دعًاًَ في كم الأًقاخ ًشجعاًَ 

 عهى طهة انعهى ًاننجاح "أيً" انغانٍح ً"أتً" انعضٌض حفظيًا الله ًطال في عًشهما.

كًا أىذي عًهً ىزا إلى إخٌذً ًصذقائً ًلى يٍ كم يذ لي ٌذ انعٌٌ دًٌ كهم ًلا 

 في ذأطير ًإعذاد ىزا انثحث. يهم ًنكم يٍ ساىى

 إلى كم أساذزذنا الأفاضم ًنكم يٍ سسى ننا دسب انعهى ًالدعشفح.

 ًإلى صذٌقتي انعضٌضذً "عثير" ً"أيٍنح"

 طالدا  ساَذاًَ في كم الأًقاخ ًقذيا جشعا

 يٍ انرفاؤل ًانرحفٍضاخ أتمنى لذًا

ح ًانسعادج في حٍاتهااننجا
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Abstract : 

Citizenship education, according to Edgar Morin, is based on 

preparing individuals to face the complex challenges of the world. It 

aims to create a national identity for individuals, which would 

consolidate the idea of global belonging. The education that Morin 

called for is also considered the education of the future because it urges 

individuals to understand each other and respect multiple identities. It 

also emphasizes the necessity of coexistence among individuals and the 

adoption of citizenship obligations by stimulating learning and critical 

thinking to confront society’s challenges. 

key words: Citizenship education, Edgar Morin, education of the future, 

national identity.



 

 
 



 

 
 

 


